

In seiner Zielsetzung stimmen die verschiedenen Formen des Terrors letztlich mit der staatsfeindlichen Hetze und der antidemokratischen Propaganda überein. In Wort und Schrift wird die dem sozialistischen Aufbau feindliche Ideologie verbreitet, werden Menschen vor allem in ihrer Haltung zu unserem Staat im gegnerischen Sinne beeinflusst oder in einer feindlichen Einstellung bestärkt. Eine besondere Art dabei ist das Anknüpfen an altes reaktionäres Gedankengut und die Propagierung faschistischer oder militaristischer Auffassungen. Nicht unerwähnt bleiben kann die üble Hetze des RIAS und anderer derartiger Sender und das Einschleusen zahlreicher und verschiedenartiger Hetzschriften, die von den bekannten Agentenorganisationen hergestellt werden. In jedem Fall der Hetze geht es um die Störung des ideologischen Verhältnisses zwischen den Menschen unserer Republik und unserer sozialistischen Gesellschaftsordnung.

Zum Zwecke der politischen Schädigung und der Hetze gegen unseren Staat und den sozialistischen Aufbau, aber auch mit dem Ziel der ökonomischen Schädigung wurde von unseren Gegnern in zunehmendem Maße die Republikflucht organisiert. Die Organisation der Republikflucht, die in den verschiedensten Formen erfolgt, hat sich gleichfalls als eine Hauptmethode im „kalten Krieg“ erwiesen.

Schließlich müssen die besonderen Formen der Schädlingstätigkeit hervorgehoben werden. Sie bestehen in der Untergrabung der Volkswirtschaft oder der Verteidigungskraft unserer Republik durch Einwirkung auf die Substanz wichtiger Gegenstände. Die Schädlingstätigkeit tritt weiter in der Desorganisation der Tätigkeit des Staats- und Wirtschaftsapparates oder der Produktion auf. Auch bei diesen Verbrechen, mit denen die Störung des sozialistischen Aufbaus erstrebt wird, gibt es mannigfache Formen.

Neben diesen Hauptmethoden werden noch Verbrechen festgestellt, die gleichfalls bestimmte Formen des Angriffs auf unsere Gesellschaftsordnung darstellen, z. B. das Anlegen oder Unterhalten eines Waffenlagers, die Verbrechen gegen das demokratische Wahlrecht oder die Organisation von Zusammenkünften der Mitglieder verbotener Organisationen usw. Es ist folglich in Betracht zu ziehen, daß hier die gegenwärtigen Hauptmethoden umrissen wurden, aber keine für immer abschließende Darstellung erfolgte. Das kann wegen der Veränderlichkeit der Methoden und der Entwicklung neuer Methoden nicht geschehen. Diesen Gesichtspunkt muß man dauernd vor Augen haben, um sich nicht selbst die Möglichkeit zu nehmen, in jeder Phase unserer Entwicklung die Staatsverbrechen wirksam zu bekämpfen.

Spezielle, gegen den Frieden gerichtete Verbrechen, die sich strukturell von den Hauptmethoden bei den Verbrechen gegen die DDR unterscheiden, konnten nicht festgestellt werden. Unter den gegenwärtigen Bedingungen ist es so, daß alle Verbrechen gegen die Arbeiter-und-Bauern-Macht ⁴⁵